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会 議 録 

 

１ 会議名 

令和５年度第３回北諏訪区地域協議会 

２ 議題（公開・非公開の別） 

 【協議事項】 

  ・地域協議会活動報告会について（公開） 

３ 開催日時 

令和６年１月２５日（木）午後６時３０分から午後７時５分 

４ 開催場所 

上越市立北諏訪地区公民館 集会室 

５ 傍聴人の数 

０人 

６ 非公開の理由 

― 

７ 出席した者（傍聴人を除く）氏名（敬称略） 

・委 員： 白木朝雄（会長）、高橋和彦（副会長）、大瀧修一、大舘崇雄、中野洋子、

松矢 茂、室岡由美子（欠席者３名） 

・事務局： 北部まちづくりセンター：佐藤所長、近藤副所長、小川係長、丸山主任 

８ 発言の内容 

【近藤副所長】 

・会議の開会を宣言 

・上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上の

出席を確認、会議の成立を報告 

【白木会長】 

・挨拶  

・会議録の確認：松矢委員、室岡委員に依頼 

議題【協議事項】地域協議会活動報告会について、事務局へ説明を求める。 

【小川係長】 

・資料№１「北諏訪区地域協議会活動報告会の実施について」、資料№２「北諏訪区地域
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協議会第４期活動報告（案）」に基づき説明 

本日は、活動報告会の実施概要や活動報告の内容について、協議いただきたい。あわ

せて、今期の活動のふりかえりとして、地域活性化の方向性などの今期の協議内容や、

来期へ向けた申し送り事項などについて委員間で協議いただきたい。 

【白木会長】 

地域協議会活動報告会の実施概要や活動報告（案）について、質問や意見を求めるが

なし。 

次に、今期の活動のふりかえりとして、今期の協議内容や、来期へ向けた申し送り事

項などについて意見を求める。 

【高橋副会長】 

来期へ向けての申し送り事項ということで、令和５年９月にこの地域活性化の方向性

を決めた際に、「安全・安心なまちの維持（水害対策など）」を構成要素にした。今回の

１月１日に起きた大地震は、中越沖地震以来なので、１６、１７年ぶりぐらいで、やは

り、災害は忘れた頃にきて、もっと対策しておくべきだったという自治体も多いと思う。

どこまで備えればいいのかというのは未知数だが、今回の地震で、やはり地域としても、

皆さんの生命や財産を守るにあたって、すべて理想的にできるものではないだろうけど、

ある程度の地域としての防災力を、改めて見直すきっかけになったのはないかと思って

いる。というのも、石川県の避難所、小学校の体育館などの様子を見ていると、避難し

たからといって命が助かるわけではないという現実がわかった。災害関連死ということ

も防いでいかなければいけない。ましてや、真冬の寒いところで、年配の方や小さい子

が寒さや環境の悪い中で耐えていくには、当然市や県や国が支援してくれると思うが、

それまでは、自分たちで地域を守っていかなければならない。そういったこともあり、

来期は、水害に限らず、災害対策について取り組んでいってはどうかと思った。 

【白木会長】 

地域協議会では何ができるか。 

【高橋副会長】 

北諏訪まちづくり振興会に、北諏訪地区の防災士会があると思うが、例えば地域全体

の避難訓練をやるように働きかけてはどうか。今年度、上千原町内会では、地震で津波

が来るという想定で避難訓練をした。今回それが活かされて、皆さん小学校の体育館に

すぐ避難されたので、やはり訓練は無駄にはならないということを感じた。全員参加は
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小学校やグラウンドでは狭いかもしれないが、それでも形としてやっておくことは、真

剣に一刻を争うときに活きてくるので、地域として取り組んでいいのではないか。 

【白木会長】 

今の意見に対して、事務局の方で他の地区での具体例など何かあるか。 

【佐藤所長】 

お話されていたように、まず家庭で自分の家族、身の回りの安全を確保するのが第一。

それから、今度は地域で避難所の運営などに関わりながら、みんなで助け合うこと、そ

の二点が非常に大事だと思っている。今回の地震についても、避難されたところが数多

くあったので、そういう面ではスムーズに運営されたと思っている。 

ただ、地震はいつ起きるかわからないものであり、今一度、ちょうど構成要素に安全

安心ということが入っているので、次期委員には今のご意見などをお伝えしながら、ご

検討いただくように、引き継いでいきたいと考えている。 

【松矢委員】 

今年度に地域活性化に向けた方向性ということでキャッチフレーズを決めたり、構成

要素を５つ挙げたが、それについては今後も継続して取り組むのか、もう年度が変わっ

たらそれでおしまいなのか。次年度にうまく活かせるようにしてもらいたいと思う。 

【佐藤所長】 

今期の委員で決めていただいたキャッチフレーズと構成要素は、そのまま引き継がせ

ていただき、また新たな委員の協議の中でいろいろなご意見が出てくると思うので、そ

の中で変更は可能である。 

【白木会長】 

他に意見がなければ、本日の協議を踏まえて、２月２９日に活動報告会を開催するの

で、委員の皆さんも出席をお願いしたい。 

次に、その他について、事務局へ説明を求める。 

【小川係長】 

・次回協議会：２月２９日（木）地域協議会活動報告会終了後 

【白木会長】 

・会議の終了を宣言 

９ 問合せ先 

総合政策部 地域政策課 北部まちづくりセンター 
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TEL：025-531-1337 

E-mail：hokubu-machi@city.joetsu.lg.jp 

１０ その他 

別添の会議資料もあわせてご覧ください。 

 


